

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD**

**12 DE AGOSTO DE 2006**

EL 12 DE AGOSTO HA SIDO PROPUESTO POR LAS NACIONES UNIDAS PARA RECONOCER QUE LA JUVENTUD, Y PRECISAMENTE PARA RECONOCER QUE LA JUVENTUD NO ES LA CAUSA, SINO LA SOLUCIÓN A LOS PROBLEMAS DEL MUNDO.

LA CELEBRACIÓN DE ESTA FECHA ANIMA Y APOYA A LOS GOBIERNOS PARA QUE FORMULEN POLÍTICAS NACIONALES INTEGRADAS QUE ABORDEN LAS INQUIETUDES DE LOS JÓVENES Y QUE LES PERMITAN DESARROLLARSE.

MÁS DE LA MITAD DE LA POBLACIÓN MUNDIAL TIENE MENOS DE 25 AÑOS DE EDAD. ESA CIFRA HABLA DE LA IMPORTANCIA DE LOS JÓVENES EN EL DESARROLLO DE LAS NACIONES.

LA JUVENTUD POSEE UN GRAN SIGNIFICADO, TIENE UN VALOR SIMBÓLICO INOCULTABLE. HABLAR DE JUVENTUD ES HABLAR DE LA ALEGRÍA, DE LA BELLEZA, DE LOS SUEÑOS DE UN PUEBLO.

UNA SOCIEDAD QUE ENVEJECE, QUE NO LOGRA REPRODUCIRSE ES UNA SOCIEDAD EN PROCESO DE EXTINCIÓN. POR EL CONTRARIO, UNA SOCIEDAD CUYA POBLACIÓN ES EMINENTEMENTE JOVEN TIENE EN USTEDES SU ACTIVO FUNDAMENTAL Y TIENE ASEGURADO SU PORVENIR.

EL HECHO DE QUE EN UNA NACIÓN EXISTA UNA CON UNA POBLACIÓN EMINENTEMENTE JOVEN ES UN BUEN PUNTO DE PARTIDA, ES UNA PRECONDICIÓN PARA QUE EL FUTURO DE ESA NACIÓN SEA OPTIMISTA.

SIN EMBARGO, ESA NO ES UNA CONDICIÓN SUFICIENTE. ES IMPRESCINDIBLE QUE LA JUVENTUD TOMA CONCIENCIA DE LO QUE ACONTECE A SU ALREDEDOR, Y QUE A PARTIR DE ESA REFLEXIÓN SE INVOLUCRE EN EL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN Y REFORMAS QUE LA SOCIEDAD DEMANDA.



HACE MÁS DE TRES AÑOS, CUANDO ESTABA CONSTRUYENDO MI PLAN DE GOBIERNO “PAÍS SEGURO”, INCLUÍ DENTRO DE LAS ÁREAS DE ACCIÓN Y DENTRO DE LOS PROGRAMAS PRESIDENCIALES UN APARTADO AL QUE LE LLAMÉ “EL SALVADOR: PAÍS JOVEN”.

ESTA INICIATIVA PERMITE COORDINAR ESFUERZOS DESDE LAS INSTITUCIONES QUE DESARROLLAN PROGRAMAS PARA JÓVENES, PARA QUE SUS NECESIDADES SEAN ATENDIDAS DE FORMA INTEGRAL Y QUE DESDE NUESTRO GOBIERNO CONSTRUYAMOS LAS OPORTUNIDADES QUE LES PERMITAN A USTEDES LLEGAR LO MÁS ALTO POSIBLE.

QUERIDOS JÓVENES: MUCHOS DE USTEDES ME HAN ESCUCHADO DECIR EN REPETIDAS OCASIONES QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN. CUANDO TOMÉ POSESIÓN DEL CARGO DE PRESIDENTE DE ESTE PAÍS, DE NUESTRO PAÍS, POR MANDATO MAYORITARIO DEL PUEBLO SALVADOREÑO, DIJE CLARAMENTE QUE EL FUTURO ESTÁ EN LOS JÓVENES. SIEMPRE HE CREÍDO QUE, EN UNA SOCIEDAD, NO HAY MEJOR INVERSIÓN QUE LA QUE SE TRADUCE EN EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA JUVENTUD.

ESTA MAÑANA, DESDE EL REDONDEL MASFERRES Y DE DONDE POR SUPUESTO ME HUBIERA GUSTADO VER ONDEANDO LA BANDERA NACIONAL, AL CELEBRAR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD, FELIZMENTE PODEMOS DECIR QUE ESTA PROMESA DE APOSTARLE A LOS JOVENES SE ESTÁ CUMPLIENDO.

ACTUALMENTE, EL SALVADOR CUENTA CON UNA POLÍTICA DE JUVENTUD CONTEMPLADA EN EL PLAN NACIONAL DE JUVENTUD 2005 – 2015, BAJO LA QUE DIFERENTES DEPENDENCIAS DE NUESTRO GOBIERNO Y OTRAS ORGANIZACIONES TRABAJAMOS EN CONJUNTO PARA LLEVARLES LAS OPORTUNIDADES.

COMO EJEMPLOS PODEMOS MENCIONAR EL TRABAJO CONJUNTO DE DIVERSAS INSTITUCIONES QUE SE HAN SUMADO AL ESFUERZOS, COMO POR EJEMPLO, EN EL PROGRAMA “CASA DEL ATLETA”, DESDE EL CUAL NUESTRA MARCHISTA CRISTINA LÓPEZ SE HA PREPARADO DÍA CON DÍA, LEGANDO A



NUESTRO PAÍS UNA MEDALLA DE ORO QUE NO CONSEGUÍAMOS DESDE HACE MÁS DE 50 AÑOS, EN JUEGOS CENTROAMERICANOS Y DEL CARIBE.

EN FÚTBOL, EL PROGRAMA PRESIDENCIAL FUTBOLISTA INTEGRAL QUE REÚNE RECURSOS DE LOS MINISTERIOS DE EDUCACIÓN Y SALUD, LA ACADEMIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, LA SECRETARÍA DE JUVENTUD, LA FUNDACIÓN EDUCANDO A UN SALVADOREÑO(FESA), CON EL APOYO DE LA EMPRESA PRIVADA.

LAS FERIAS DE EMPLEO CONSTITUYEN OTRO ESFUERZO COORDINADO ENTRE EL MINISTERIO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL Y LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, PERO QUE PRINCIPALMENTE CUENTA CON EL RESPALDO Y LA CONFIANZA DE LA EMPRESA PRIVADA., PARA DARLE TRABAJO A NUESTROS JOVENES, ESTE PROGRAMA HA PERMITIDO QUE 20 MIL JÓVENES TENGAN EMPLEO.

TAMBIÉN PODEMOS MENCIONAR EJEMPLOS EN EL ÁREA CULTURAL. GRACIAS A LA REALIZACIÓN DE DIVERSOS FESTIVALES Y CONCURSOS COMO EL MUSIFEST, EL TERCER FESTIVAL JUVENIL DE LA CANCIÓN Y EL FESTIVAL ESTUDIANTIL DE BAILE, QUE INICIA ESTA MISMA TARDE, HAN SURGIDO AQUÍ EN ESTOS EVENTOS, TALENTOS QUE HAN REPRESENTADO CON MUCHA SOLVENCIA AL PAÍS EN IMPORTANTES COMPETENCIAS ARTÍSTICAS EN TODA AMÉRICA.

COMO ESTOS, PODRÍAMOS CONTINUAR MENCIONANDO MUCHOS EJEMPLOS DE JÓVENES, QUE HOY NOS ACOMPAÑAN EN ESTA TARIMA, Y JOVENES COMO USTEDES, ENTUSIASTAS Y DINÁMICOS, QUE YA ESTÁN ESCRIBIENDO LAS PÁGINAS DE NUESTRA HISTORIA.

HACE ALGUNOS MINUTOS ESTABAMOS EN UN EVENTO DE JOVENES LIDERES, CON EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, Y EL EVENTO SE LLAMA: CONSTRUYENDO CIUDADANÍA, CONSTRUIR CIUDADANÍA ES PARTICIPAR, CONSTRUIR CIUDADANÍA ES MEJORAR MEJORAR LAS CONDICIONES DEL PAÍS.



SABEMOS QUE HAY MUCHÍSIMO TRABAJO POR DELANTE; PERO AL HABLAR DE ESTOS EJEMPLOS Y COMPARTIR LA ALEGRÍA DE SER JÓVENES, NOS DA LA SEGURIDAD DE NO HABERNOS EQUIVOCADO AL APOSTAR POR EL DESARROLLO INTEGRAL DE CADA UNO DE USTEDES.

JOVENES, FINALMENTE, SOMOS UN GOBIERNO JOVEN, ME SIENTO ORGULLOSO DE SER EL PRESIDENTE MÁS JOVEN QUE A TENIDO LA HISTORIA DEL PAÍS Y ESTAMOS ANIMADOS A CONTINUAR TRABAJANDO DE FORMA COORDINADA, BUENO ESO ES CIERTO HOY ES EL DÍA DE LOS JOVENES, ASI ES QUE TAMBIÉN ES NUESTRO DÍA, PORQUE ESTAMOS JOVENES, UN POQUITO MAYOR QUE USTEDES, PERO JOVEN.

QUIERO FINALMENTE RECORDARLES, YA PASE LA PAES ALLA, BUENO, RECUERDEN QUE USTEDES SON LA RAZÓN Y EL CLARO EJEMPLO DE QUE UN PAÍS, NO QUIEREN LA PAES.....ES ESTO NO TE VOY A COMPLACER OISTE, USTEDES SON EL EJEMPLO DE QUE UN PAÍS UNIDO TIENE SENTIDO.

JOVENES FELICIDADES EN SU DÍA Y SIGAN DISFRUTANDO MUCHO GUSTO.